

# Jumelage : rencontre autour du premier et troisième âge

*Lundi, élus et chefs de service montbéliardais rencontraient leurs homologues de Ludwigsburg pour la troisième fois depuis le début 91.*

En juillet, le conseil municipal de Ludwigsburg s'était rendu à Montbéliard pour un échange d'idées sur le thème de la jeunesse. Apparemment, le sujet n'était pas épuisé, puisque les problèmes de l'enfance vus sous l'angle social étaient abordés lors des discussions lundi à Ludwigsburg, entre les représentants des deux villes jumelées. Mais les membres de la municipalité montbéliardaise, forte d'une large délégation du CCAS (centre communal d'action sociale), ont également débattu de l'assistance aux personnes âgées.

Au fil d'un programme copieux alternant visites de maisons de retraites, centre de soins pour enfants, maternelle et crèches, les municipalités ont pu confronter le fonctionnement de leurs services sociaux.

Côté petite enfance, la ville de Ludwigsburg dépense annuellement 10 millions de DM pour l'entretien et la construction des jardins d'enfants qui correspondent à nos maternelles pour

les 3 à 6 ans. Actuellement, la ville compte 45 de ces structures et 7 autres sont en construction. A la différence du système français, crèches, garderies et jardins d'enfants sont souvent gérés par des organismes privés, notamment de confession religieuse.

## Des structures originales

Ils sont dirigés de façon autonome par les Eglises mais bénéficient d'un soutien financier de la ville de 2,4 millions de DM par an. Certaines de ces structures sont particulièrement originales comme la crèche Charlotte qui accueille sous le même toit des enfants de 0 à 12 ans.

Le soutien aux personnes âgées est lui aussi partagé entre foyers communaux et maisons de retraites confessionnelles. Globalement, 537 places sont disponibles sur l'ensemble de Ludwigsburg dont 341 pour des personnes nécessitant des soins intensifs. 95 de ces pla-



*Une halte au jardin d'enfants de Neckarweihingen, l'un des 45 jardins d'enfants de Ludwigsburg.*

ces sont disponibles à la fondation «*Karlshöhe*», l'une des plus anciennes institutions de Ludwigsburg. Dans cette ville en miniature, sont regroupés dans un même espace tous les services

sociaux : assistance aux personnes âgées bien sûr, mais aussi aide aux sans-abris, aux handicapés, aux jeunes en difficulté. Le financement est mixte.

La prochaine rencontre

entre les municipalités des villes jumelées se déroulera à Montbéliard. Trois thèmes de débat sont d'ores et déjà envisagés : la culture, les problèmes de circulation et l'immigration.